



Le miel est un des produits de chez-nous que l'on doit consommer et employer partout où c'est possible de préférence aux "sucrages" qui viennent de l'étranger.

1926 SEPTEMBRE		SOLEIL		LUNE	
Lev.	Cou.	Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V 17 4	Temps. S. Lambert, évêq., mart.	5 34	6 04	4 40	mat.
S 18 4	Temps. S. Joseph de Cupertino,	5 35	6 02	4 28	0 48
D 19	XVII Pent. Sol. des 7 Douleurs.	5 36	6 00	5 09	2 02
L 20	S. Eustache et ses comp., martyrs.	5 37	5 58	5 44	3 22
M 21	S. Mathieu, apôtre et évangéliste.	5 39	5 55	6 15	4 43
M 22	S. Thomas de Villeneuve, év., conf.	5 40	6 53	6 44	6 04
J 23	Ste Thècle, vierge et martyre.	5 41	5 51	7 13	7 23

L'Exposition de Québec s'ouvrira samedi, le 4, pour durer jusqu'au 11 septembre.

La journée de mercredi, le 8 septembre, est réservée spécialement aux cultivateurs.

Grains de sagesse, Miettes de bon sens

Les cultivateurs sont les plus heureux des hommes relevant que de Dieu pour gagner leur pain.

La construction d'une remise à fumier constitue un placement qui rapporte de gros intérêts.

Le travail agricole est le plus noble ici-bas, parce qu'il se fait nécessairement avec le concours direct de Dieu.

Les collègues d'Agriculture ouvrent leur porte pendant ce mois-ci: pensez à vos fils qui montrent du goût pour l'Agriculture.

L'Angleterre importe vingt millions de dents des Etats-Unis chaque année. Et les Anglais grincent des dents, contre les Américains, avec des dents américaines.

Avec le mois de septembre commence la période active de la vente des produits. Pensez aux Coopératives, servez-vous de leur entremise pour expédier votre marchandise sur le marché.

Avec les longues veillées d'automne devront commencer de longues lectures agricoles, le Bulletin de la Ferme, le journal agricole le plus complet de la province de Québec, rendra d'énormes services à tous ceux et celles qui s'intéressent au progrès de l'agriculture.

L'élevage fait des progrès. L'exposition de Sherbrooke a révélé le fait que l'élevage du mouton a accompli depuis quelques années des progrès étonnants dans la province de Québec. Dans les Cantons de l'Est particulièrement les cultivateurs reconnaissent de plus en plus que l'élevage de la race ovine est fort rémunérateur.

Le Monument Marsan. Le conseil d'agriculture de la Province a décidé de souscrire \$100.00 pour aider à l'érection du monument qui sera dévoilé à l'Assomption, le 28 septembre, à la mémoire du regretté docteur Amédée Marsan, pionnier des sciences agricoles dans la province de Québec. L'exemple devrait être suivi par tous ceux qui savent apprécier la valeur d'une vie d'apostolat et de sacrifices consacrée à l'avancement de l'agriculture.

Agents commerciaux. Les quelques vingt-cinq fabricants de produits laitiers de la province de Québec, qui ont décidé de participer à l'exposition de la "British Dairy Farmers' Association", du 19 au 22 octobre prochain, méritent des félicitations. Ils donnent un bel exemple à la fois de courage et de patriotisme en entrant dans la lice pour soutenir la lutte contre leurs concurrents d'Ontario, de l'Ouest canadien et surtout de l'Australie, de la Nouvelle Zélande et de l'Afrique-Sud. Nous avons confiance qu'ils sortiront de l'épreuve avec honneur.

Expositions Agricoles dans Dor-

LES ELECTIONS

Les dernières élections fédérales ont donné le résultat suivant:

LIBEREAUX	117
CONSERVATEURS	90
PROGRSSISTES	7
PROGRESSISTES-LIBEREAUX	11
FERMIERS-UNIS	11
OUVRIERS	3
INDEPENDANTS	2
DOUTEUX	4

L'Honorable M. King reprendra donc le pouvoir avec une majorité absolue assurée.

Honneur aux Agriculteurs !

La journée du mérite agricole à l'Exposition de Québec

Mercredi dernier, l'agriculture était à l'honneur à l'Exposition de Québec. La journée était consacrée à honorer de façon spéciale les lauréats du Mérite Agricole.

Il est bon qu'un jour dans l'année soit ainsi réservé pour exalter qui remportent des succès dans la plus noble de toutes les carrières, l'agriculture nourricière du genre humain.

On le comprend en haut lieu; aussi les plus hautes sommités religieuses et civiles avaient-elles tenu à réhausser de leur présence l'éclat de la fête du Mérite Agricole. On remarquait entre autres S. H. l'hon. M. Pérodeau, lieutenant-gouverneur de la province, l'hon. J. E. Caron, ministre de l'Agriculture, le Dr Charron, sous-ministre du département fédéral de l'Agriculture, M. Ant. Grenier, sous-ministre de l'Agriculture au provincial, S. H. le maire Martin, M. le chanoine P.B. Garneau, représentant Mgr Langlois, NN. SS. Camille Roy, J. H. Bouffard, MM. les abbés Art. Maheux et H. Bois, MM. O. Lessard, J. H. Lavoie, R. F. Cromwell, les échevins Godbout et Moody, M. Gust. Langelier, Geo. Morisset, J. B. Carboneau, Alph. Désilets, Mlle M. St-Pierre, secrétaire de l'Exposition de Sherbrooke, J. McClaren, de l'Exposition d'Ottawa.

Après qu'on eut hissé au mat d'honneur le drapeau du Mérite Agricole, M. Antoine Grenier, sous-ministre de l'Agriculture, remercia les personnages religieux et civils qui avaient bien voulu par leur présence donner plus d'éclat à cette fête. Il rappelle le souvenir du grand homme d'Etat, qui, pour honorer l'agriculture et mieux servir son pays, fonda une œuvre qui dira aux générations futures son patriotisme éclairé. M. Grenier-signala en termes élogieux le travail intelligent des nouveaux lauréats et invita tous les cultivateurs à s'initier aux nouvelles méthodes en agriculture s'ils veulent à leur tour décrocher des palmés et des lauriers.

Le lieutenant-gouverneur rappela tout ce que le pays doit à l'agriculteur et appuya les conseils de M. Grenier. Seules des méthodes progressistes peuvent assurer le succès en agriculture et en élevage. La routine est le plus grand ennemi du cultivateur.

Puis vint la distribution des médailles, diplômes et récompenses M. Henri Boulais, de Marieville, comté de Rouville, reçut, en outre de la médaille d'or et du diplôme de très grand mérite exceptionnel, une récompense de \$200. en valeur.

Le jeune C. E. Picard, 11 ans qui avait gagné la Médaille d'Or du Mérite Agricole des Jeunes, reçut une récompense qui consistait en un bouvillon et une génisse de race canadienne qui ont obtenu les premiers prix dans leur classe au cours de l'Exposition.

C'est au cours de cette cérémonie qu'ont été décorés les nouveaux officiers de l'Ordre du Mérite Agricole.

M. le chanoine Beudet principal de l'Ecole Classico-Ménagère de St-Pascal, M. l'abbé N. Bois, inspecteur des Ecoles Ménagères, le Rév. Frère Isidore, de La Trappe, d'Oka, MM. D. Leclerc et E. Bourbeau.

Le soir il y eut grand banquet auquel plusieurs portèrent la parole entre autres le ministre de l'Agriculture. L'honorable M. Caron trouva des termes pour féliciter les heureux lauréats et prôner l'enseignement agricoles et ménager dans la Province de Québec. Il fit aussi très eloquemment l'éloge de la femme canadienne qui partageant les labeurs de l'agriculteur dont elle est l'aide indispensable, le reconfort et le soutien, devrait aussi être à l'honneur au jour des récompenses accordées au travail intelligent et persévérant. L'honorable ministre termina en rendant hommage au zèle et au dévouement des officiers de son ministère, qui lui rendent plus facile sa lourde tâche.

Au nombre des autres orateurs mentionnons MM. F.-R. Cromwell, de Cookshire, Compton, J.-Damien Leclair, ex-inspecteur général des beurreries de Ste-Thérèse de Blainville. Terrebonne, Elie Bourbeau, inspecteur-général des beurreries et fromageries de Québec, S. H. le maire Martin.

Bref, un succès complet a couronné les efforts des organisateurs de cette journée.

En terminant nos plus sincères félicitations aux nouveaux lauréats. Puisse leur exemple faire aimer chaque jour davantage la noble profession d'agriculteur.

P. F. P.

chester. Les expositions d'animaux et de volailles seront tenues comme suit au cours de ce mois-ci dans le comté de Dorchester: le 21 septembre, à Ste-Hénédine, le lendemain, 22 septembre à St-Edouard de Frampton et cette série d'expositions se terminera le 24 septembre à Ste-Germaine. Ces expositions sont tenues sous les hospices de la Société d'Agriculture du comté de Dorchester. Nous engageons tous les cultivateurs qui peuvent le faire à visiter ces intéressantes expositions.

La Survivance française.—Le voyage de la Survivance française de l'Ouest à l'Est se fera cette année du 18 au 24 décembre, annonce M. Henri Lacerte, président de l'Association d'Education du Manitoba et directeur de l'excursion. M. Lacerte compte que plus de 300 de nos compatriotes des prairies feront le voyage de la Survivance et passeront le temps des fêtes dans le Québec. Cette année encore les trois provinces de Manitoba, Saskatchewan et Alberta seront représentées dans l'excursion. Le train spécial du Canadien National partira de Winnipeg où se réuniront tous les excursionnistes. Tout annonce que ce second voyage de la Survivance aura un succès au moins aussi grand que celui de 1925 alors que le train spécial du Canadien National qui transportait les 310 "survivants" fit une tournée triomphale à travers le Québec.

Eleveurs de Plymouth Rock Barrés, une date à retenir! Le jeudi, 30 septembre, à deux heures p.m., se tiendra à la basse-cour de La Trappe d'Oka, une exposition suivie d'une vente de 50 cochets Plymouth Rock Barrés. Ces oiseaux appartiennent à un aviculteur amateur de Montréal, monsieur le Dr St-Pierre, et proviennent de poules qui ont à leur crédit de superbes records de production. Sur 14 poules que comptait le troupeau du Dr St-Pierre, l'une donnait en décembre 30 œufs, une autre 29, deux 27, trois 26, deux 25, et celle qui avait le moins pondu atteignait encore le chiffre de 19 œufs, soit un total de 352 œufs pour 16 poules au mois de décembre dernier. Parmi les cochets qui seront exposés et vendus, certains descendent de poules qui ont pondu au delà de 250 œufs et dont le record de ponte annuel ne doit se terminer qu'au 1er novembre.

Il y aura donc là une excellente occasion pour les éleveurs de Plymouth Rock Barrés d'acheter un superbe cochet pour mettre à la tête de leur troupeau pour la saison prochaine.

A cette occasion, le Rev. Frère Wilfrid, régisseur de la basse-cour, donnera une leçon pratique d'appréciation des reproducteurs de P. R. B., d'après leurs qualités extérieures.

A la basse-cour de La Trappe, d'Oka, le jeudi, 30 septembre, à 2 hrs P. M.

Conseil

Fromage

Lorsque les températures baissent, que le fromage soit de ce genre-ci, mais pourtant bien démonté plus facile à convertir. Vu que le lait d'autrui contribue à rendre plus difficile en considération et

Pour obtenir un petit lait soit plume et qu'il soit. Il ne faut pas oublier l'acide et plus de celui qui doit être faite. Je crois que la rapidité de l'opération doit être appliquée à l'intérieur ait car ces caillés perdraient et ils ramollissent

Comme le lait de qualité supérieure fermente, afin que l'opération soit plus avancée de la donnée: ajoutez le lait reçu dans les propriétés; élevez la température graduellement pour qu'il ne soit pas au-dessus de 10 degrés. garder de ne pas s'écarter d'une petite quantité pourcentage de sucre. Le pouvoir de développement lorsque l'on prête avec des quantités

On peut dire que le lundi soir qui s'agit de la fermentation de sa tâche, afin que la température équilibre, il est mouillé peut paraître que la marche sera rapide d'une manière trop le caillé raffermi dans ces cas, soit la fermentation terminée dans le froissage sur dix de la

SUIVRE

En suivant de près la chaleur, le besoin, si l'on ne peut pas attendre

Une autre chose est collante, c'est de les deux jours. Il est cette pratique. Il est avant que le temps à tous les ans, c'est suivis de quelque lait de bien se faire grande richesse, l'opération à contrôler que ce bon pour que tout malheureusement fromage No 2, par ou que l'on coupe

Il est bon, j'ai donné avis que la classification de A cet effet, il sera de maturation soignée. En été, on conserve que la température de la chaudière l'automne,